
疾病折磨数年，一市民欲捐献遗体供医疗研究

希望我的贡献挽救更多人
本报济宁11月8日讯 (记者 范少伟)

“你们知道死了以后遗体怎么捐赠吗？”8
日上午，在济阳大街社区居委会，王长民问
社区里的工作人员。强直性脊椎炎、高血压、
高血脂、心脏传导阻滞，今年51岁的王长民
深受病痛折磨，多年来一直想着死后把遗体
捐赠给医学研究人员，减轻别人的痛苦，但
不知道去哪登记，如何办理。

身高一米七左右的王长民有点驼背，走
路时两腿只能抬到离地30公分左右的高度，
三十多年的时间了，王长民一直被强直性脊
椎炎这种病痛折磨着。随着年龄的增大，身
体更不好了，走到哪里，王长民都随身带着
降压药和速效救心丸。“腰直不起来，软肋已
经挤到身体里面了。”王长民叹了口气说，他
从二十多岁就患上了这种病，曾经瘫痪卧床
一年多，“后来病情才基本稳定了下来，能下
床走路了，但一些体力活还是不能干。”

王长民说，1991年他到天津住院治疗，
那时候自己的大腿瘦到胳膊腕那么细，四五
天不能吃饭，没想到自己会恢复的这么好，
至少现在可以走路了。王长民原来在济宁市
东邵供销社上班，后来下岗了，就一直打工
挣钱维持家用。

把遗体捐赠出去，家人会同意吗？“以前
和孩子们开玩笑说把遗体捐出去，孩子们都
摆手说不可能。”王长民笑着说，爱人肯定不
同意自己把遗体捐出去，捐赠遗体的事也没
有给她提起过。王长民认为，这是自己的事，
自己决定了就可以，相信孩子们以后会理解
的。

记者电话联系王长民的大女儿王岩，她
在电话中说，如果父亲真的决定了要把遗体
捐赠出去，我们当孩子的也会支持。

“把遗体捐到科研机构，希望能挽救更
多人，研究出治疗这种病的更好更有效的办
法，减轻别人的痛苦。”王长民调侃道，他也
不希望自己去世后，儿女们大操大办，去购
买墓地，给儿女们增加不必要的负担。如果
捐献不成，等自己去世后，要将骨灰埋在树
下，或者撒到江里，也都挺好的。

社区 :市中区越河
街道古路沟社区

问题 :旱厕建了十
多年，环境差，影响居民
生活

解决办法 :为办成
此事，一热心市民跑了
七趟

详细过程：11月8日
上午9点左右，在越河街
道古路沟社区火柴厂宿
舍附近，建筑工人正在
整改社区里的公共厕
所，灰黑色的墙面刷成
了白色，厕所的里外墙
也要贴上瓷砖，关键是
把原来的旱厕改成水充
式的，不会存在粪便外
溢的情况了，路过的居
民都拍手叫好。而这个
厕所的整改，除了古路
沟社区居委会工作人员
的努力外，社区热心人
陈春田老人也操了不少
心，到市中区市容局反
映厕所影响附近居民的
问题，一个月的时间就
去了七次。

“这个公共厕所有
十多年的时间了，社区
里只有这一个公共厕
所，居民感觉很方便。”

住在社区里的陈女士
说，就是臭味太大了，环
卫处的工作人员每隔两
三天清理一次粪便，但
群众路过时都会捂着鼻
子快速走过。现在改成
水充式的，内外都贴上
了瓷砖，旁边还加了一
间房子，专门放清理工
具，比以前好多了。

“原来居委会也找
过相关部门，但一直没
有解决。”社区热心人陈
春田说，自己今年76岁
了，平时也没什么事，就
主动要求去找相关部门
反映情况，希望为社区
居民解决此事。“事情很
顺利，下个星期差不多
就可以用了。虽然自己
找了七次，但看着问题
解 决 了 ，打 心 眼 里 高
兴。”

古路沟社区居委会
主任尹杰说，陈老师是
社区的志愿者，也是楼
长和热心人，辛苦了一
个月，为社区居民解决
了一件烦心事，厕所改
造后，居委会会协调市
容局，安排专人清理打
扫，方便群众生活。
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今日运河

“进行遗体捐赠，要填写遗体捐
献登记表，填写之前要与亲属做好
交流和沟通，最好征得他们的同
意。”济宁市红十字会综合业务部工
作人员武彬介绍说，目前在济宁市
红十字会填写遗体捐赠志愿表的有
五十多位市民，以中老年人为主，包
括各行各业，已经进行遗体捐赠的
有十多位。

征得亲属同意后，在亲属里面
选择一位身后执行人，即一旦死亡
后，由身后执行人第一时间与红十
字会工作人员联系，由红十字会工
作人员联系遗体捐赠单位。据了解，
很多人不愿意进行遗体捐赠，主要
还是观念问题，有的老人愿意捐，但

子女认为捐了老人的遗体，就是不
孝。而遗体捐献很重要的一点，就是
要得到直系亲属的同意，而且不能
展开劝捐。

“如果王长民想捐赠遗体，可
以带着身份证，与身后执行人一起
到红十字会填写《遗体捐赠登记
表》。”武彬说，希望能有更多市民
有奉献精神，用自己的付出来挽救
更多的人。但大部分市民还是持有
传统思想，希望亲人入土为安。对
于前来咨询的市民，工作人员会耐
心讲解，征求每一位家属的意见，
如果实在无法接受，也会予以尊
重。

本报记者 范少伟

延伸阅读：
受传统观念影响
遗体捐赠者并不多

热心居民跑了七趟

小区公共厕所换新颜

腿脚不利索，王长民骑着电动车到居委会。范少伟 摄.
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